

VALLES BRERO

5' pts.

nº 20
diciembre 73

plataformas y comisiones obreras de empresa

MONCADA BIFURCA:

TRUCS DE PUEBLO



TRUCS DE PUEBLO



UN BARRIO EN LUCHA



vallés oriental

CARRERO BLANCO HA SIDO AJUSTICIADO

- VALLES OBRERO comparte la alegría de toda la clase obrera y el pueblo trabajador ante el ajusticiamiento de Carrero Blanco, el día 20 de diciembre.

- La clase obrera no busca ni desea la sangre. No es violenta de por sí. Quiere simplemente acabar con la explotación que pesa contra ella. Quiere acabar con las jornadas agotadoras de trabajo y el sueldo mísero; la falta de escuelas, de institutos, de centros de investigación para el progreso; la falta de hospitales, de ambulatorios, de dispensarios; la angustia por buscar un piso, un piso sin ningún tipo de condiciones para vivir; quiere acabar con la propaganda embrutecedora, que nos hace comprar lo que no necesitamos y nos hace olvidar lo que realmente necesitamos; quiere acabar con un sentido de la mujer utilizada como puro objeto de servicio doméstico o de goce sexual; quiere devolver a la juventud el lugar que le corresponde en la construcción de la nueva sociedad; quiere acabar para siempre las guerras de agresión, la venta de armas, el comercio de la muerte humana...

- Pero la clase obrera sabe que mientras una minoría se quede los beneficios del trabajo de la mayoría, las cosas no cambiarán. No pueden cambiar. La violencia que continuamente están ejerciendo estas minorías, el aplastamiento organizado de las aspiraciones de la mayoría, las guerras, el asesinato, las torturas, las cárceles, los despidos, las sanciones, todo esto continuará mientras continúe la explotación capitalista sobre la clase obrera y las amplias capas del pueblo trabajador.

- A la violencia capitalista sólo se puede oponer la violencia de las masas. Permitir la violencia capitalista y no organizarse contra ella es permitir el mantenimiento del desorden, de la injusticia, del lucro y la rapiña como móvil social.

- Los hombres que más se han significado en el ejercicio de la violencia capitalista tendrán que ser juzgados por tribunales populares. *La disolución del TOP y de los tribunales militares, y de cualquier tribunal o ley burguesa* han de ser ya consignas hoy de la clase obrera que nos orientarán hacia la formación de los futuros tribunales del pueblo.

- Carrero Blanco luchando desde el año 37 en los ejércitos franquistas contra la clase obrera y el pueblo trabajador y colaborando estrechamente con la explotación y represión del régimen capitalista de Franco desde el año 41, se había ganado la ira populares. Sobre él pesaba nuestra justicia. Hoy esta justicia se ha podido cumplir, sea quien sea la mano ejecutora.

- La clase obrera y el pueblo trabajador que buscan la justicia tienen por esto motivo de alegría. Carrero Blanco ha sido ajusticiado.

LA LUCHA DE BIFURCA

BIFURCA es una barriada de Moncada. Dicha localidad es un pueblo industrial de unos 25.000 habitantes, colindante con Barcelona. Su término municipal se extiende desde Barcelona (Torre Baró, Ciudad Meridiana) hasta la Llagosta, y desde el río Besos hasta Sardanyola y Ripollet.

Dentro el mismo núcleo urbano hay cuatro barriadas claramente diferenciadas: BIFURCACION, VALENTINE, MAS RAMPIÑO Y SANTA MARIA DE MONCADA.

La población forma parte de la comarca del Vallés, verdadero cinturón industrial de Barcelona y contiene fábricas de la importancia de Asland, Aismalibar y Valentine.

La mayor parte de la población procede de la emigración.

BIFURCACION: UN BARRIO MARGINADO

Bifurca consta de unos 10.000 habitantes, emigrados en su gran mayoría, que trabajan en fábricas de la comarca.

El barrio presenta un aspecto de abandono del que son responsables directos las autoridades municipales, como representantes locales de los intereses del sistema capitalista en general y de los capitalistas y caciques locales en particular.

Faltan escuelas, y las pocas que hay no reúnen las mínimas condiciones requeridas. No hay ambulatorio en la barriada. Un sólo practicante monopoliza los servicios sanitarios, provocando colas enormes.

Una única farmacia que ni siquiera hace turno nocturno; etc...
Pero el problema que hoy ha lanzado esta lucha en la barriada ha sido EL POLVO.

Por una parte la barriada queda hundida, atenazada y amurallada por los terraplenes de la Renfe, y por otra parte la fábrica Asland vomita constantemente un denso polvo-cemento sobre el barrio, y por si esto aún fuera poco, la mayor parte de las calles están sin asfaltar, lo que provoca en verano polvo y en invierno barro.

Este abandono en que se encuentran los barrios obreros, responde a que a los capitalistas lo único que les preocupa es realizar los grandes negocios de especulación con el suelo. Ellos compran terrenos baratos y luego los edifican de cualquier forma, para vendernos el piso a unos precios fabulosos; o se limitan a urbanizar un poco una zona (con la colaboración de los fondos públicos del Ayuntamiento) para luego volver a revender el terreno a precios elevadísimos, con lo que hacen el gran negocio.

A los capitalistas lo único que les interesa del obrero son dos cosas:

- que produzca al máximo posible y al costo menor,
- y que consuma lo que los capitalistas nos hacen producir en fábricas, dándonos a ellos el máximo beneficio posible en el momento de vendernos lo que nosotros -- producimos.

Por esto los barrios obreros están en condiciones denigrantes, faltos de sanidad, sin urbanización, etc. Porque a ellos lo único que les interesa es que vivamos en cualquier sitio mientras a la mañana siguiente podamos ir a producir, y además establecen precios criminales en la venta de los pisos donde vivimos.

Que en los barrios obreros no haya unas condiciones -- dignas y suficientes para vivir... ESTO NO LES INTERESA!

Lo único que cuenta es lo que da beneficio económico.

NUESTRO AYUNTAMIENTO...

... como todos los ayuntamientos es un instrumento de explotación y opresión al servicio de los intereses de los capitalistas.

Ellos se dedican a cobrarnos impuestos y más impuestos que luego irán a engrosar las arcas municipales para hacer aquellos negocios que interesen a los capitalistas. "Algo", sin embargo, dejarán para los burócratas del ayuntamiento que así comen, callan y nos aprietan.

... AL SERVICIO DE LOS CAPITALISTAS !

EL AYUNTAMIENTO ARREGLARÁ Y DEJARÁ EN CONDICIONES PERFECTAS LAS ZONAS DONDE VIVEN LOS RICOS. CUIDARÁ QUE TENGAN CALLES PAVIMENTADAS, LUZ, ESCUELAS, ZONAS VERDES, ETC.

PERO EN LAS ZONAS COMO NUESTRO BARRIO DONDE LOS -- QUE VIVIMOS SOMOS OBREROS, AHÍ SOLO DEJARÁN POLVO, BARRRO Y SUCIEDAD, NI UN DURO SE GASTARÁN EN ARREGLAR NUESTROS BARRIOS, PARA ELLOS NO TENEMOS DERECHO A TALES --- ARREGLOS.

Ultimamente el alcalde fué condecorado como "el alcalde más económico" de la provincia. El ayuntamiento de Barcelona le había concedido un préstamo de 25 millones de los que inmediatamente de volvió 9 ! Y lo más gordo...

¿En qué se los gastó?! EN ILUMINAR EL CAMPO DE FUTBOL !

Todo un ejemplo de alcalde!

Mientras los vecinos carecen de los servicios más elementales, los millones van... al futbol!

BIFURCA EN PIE: A POR EL ASFALTO !

En esta situación de marginación lleva el barrio desde que nació. A pesar de ello los vecinos hasta ahora no habían logrado unirse y -- luchar para lograr cambiar la situación.

Pero un hecho hizo saltar la chispa...

A mediados de setiembre, imaginamos que para "arreglar" la carretera que une el barrio a Moncada, el ayuntamiento echó tierra en ella. Seguidamente desvió todo el tráfico de camiones que van a Barcelona -- por esta carretera. La polvareda que se formó es de imaginar!

Abrir las ventanas significaba inundar la casa de polvo!

Esto provocó la INDIGNACION DE LOS VECINOS más afectados, que a primeros de octubre se presentan a la agrupación de vecinos, EXIGIENDO EL FIN DE ESTA SITUACION.

SOLOS NO HACEMOS NADA... UNIDOS LO CONSEGUIMOS TODO !

Se toma conciencia que la solución debe venir por una presión colectiva del pueblo, ya que el ayuntamiento no va hacer caso de unas protestas aisladas.

Inmediatamente se aprueba un paso previo: dirigir una carta al ayuntamiento, exigiendo el arreglo de esta situación, y dándole un -- plazo de 15 días para responder favorablemente. Se pone en marcha la recogida de firmas.

Practicamente todos los vecinos que se visitan aprueban la acción y firman. En pocos días se recogen 300 firmas, y dada la urgencia de -- la situación, se envía la carta al ayuntamiento el día 9.

Como la carta no había llegado a todas las casas, se forman grupos de vecinos que pasan por los pisos explicando la acción e invítandoles a asistir a la asamblea de vecinos para el día en que se tenga una respuesta.

PALABRAS DE AYUNTAMIENTO... PROMESAS Y ENGAÑOS

Finalmente, al cabo de los 15 días el ayuntamiento da la respuesta. Para conocerla y examinar la situación se convoca una Asamblea a la que asisten un centenar de personas.

El ayuntamiento, con palabras técnicas y rebuscadas, dice que hace todo lo posible por asfaltar las calles, pero que no depende de él... **QUE DEPENDE DE UN PLAN NACIONAL!**

Los vecinos caemos en la cuenta del engaño, y vemos que su respuesta no es más que dar largas al asunto.

ACCION Y LUCHA... UNICO CAMINO DE VICTORIA

Se decide en Asamblea realizar el 1 de noviembre al mediodía una "sentada" y manifestación en el barrio para mostrar al ayuntamiento la voluntad de luchar para conseguir el asfalto. Toda la Asamblea se compromete a difundir el acuerdo e invitar a todos los vecinos a participar.

Llega el día 1. Precisamente este día el alcalde había prometido su asistencia a la inauguración de un hogar de ancianos del barrio. Al llegarle el rumor de la sentada, -que había sido ampliamente comentado y difundido por tiendas y bares-, el "señor alcalde" optó por escurrir el bulto y no presentarse.

Por la mañana se notaba mucha animación por las calles del pueblo. Justo a las doce y media hizo de repente aparición en la calle principal una pancarta llevada por dos chiquillos, y tras ella empezó a unirse gente marchando hacia el lugar de la sentada.

En cuestión de un par de minutos, más de 300 personas ya estaban sentadas en el lugar previsto, y se empezó a gritar:

"ASFALTO SI, POLVO NO !"

Rapidamente la sentada fué ampliándose, y sintiendo la fuerza de la unión el número fué aumentando hasta más de dos mil personas.

REPRESION BURGUESA Y PUEBLO TRABAJADOR... FRENTE A FRENTE!

Al poco rato hizo su aparición el guardia urbano, pero al ver el número ni siquiera se atrevió a pedir que se disolviera la sentada. Lo que sí intentó fué quitar la pancarta, ayudado por el "cherif", un falangista del barrio, cosa que no logró porque las mujeres se lanzaron inmediatamente a rescatarla de sus manos. Y de nuevo, la pancarta -rota en el forcejeo- se alzó frente a sus narices.

Un poco después hizo su aparición toda la guardia civil del pueblo, que invitó a disolverse, pero se le dijo que se había quedado que la sentada duraría una hora, y que una hora allí estaríamos.

Se fueron coreando gritos como:

"QUEREMOS UN PUEBLO SIN POLVO" !

"SOMOS TODO EL PUEBLO" !

"UNIDOS VENCEREMOS" !

Transcurrida la hora se bajó en manifestación toda la calle principal, desfilando en aquellos momentos por lo menos tres mil personas.

Como se había decidido en la Asamblea, la manifestación se disolvió sobre las dos con el grito "OTRO DIA VOLVEREMOS!".

En aquellos momentos corrió la voz: "Vamos al ayuntamiento". La cosa no cuajó, dado que en la Asamblea se había acordado otra cosa, y además porque dada la hora y lo lejos del ayuntamiento, podía convertirse la victoria lograda en una decepción.

Una vez acabada la manifestación, un grupo espontáneo de jóvenes, propinó una merecida paliza al "cherif" por su intento de atacar a las mujeres que valerosamente defendieron la pancarta. Es de notar que el resto de sus compinches -los falangistas que comen del chivateo- no se atrevieron a meter sus narices al ver la unidad del pueblo.

RESULTADO

En los días siguientes en el pueblo se notaba el ambiente de victoria: los periódicos con la noticia corrían de mano en mano, las emisoras que narraban el hecho se escuchaban en tiendas y bares, y un nuevo sentimiento flotaba en el ambiente:

"LO HEMOS LOGRADO!

HEMOS DESCUBIERTO NUESTRA FUERZA!

LA FUERZA DE NUESTRA UNIDAD EN LUCHA!"

A la mañana siguiente aparecieron los bordillos de acera en la calle Bifurcación para empezar las obras. Al otro ya aparece una excavadora. Todos nos damos cuenta que estas obras no han sido concedidas HAN SIDO CONQUISTADAS POR NOSOTROS!

Posteriormente a la sentada circuló el rumor de que el domingo se repetiría la manifestación, pero yendo al ayuntamiento con piedras y palos.

El alcalde fué el primero en enterarse y lo primero que se le ocurrió fué llamar a sus concejales del barrio para pedirles que convocaran una Asamblea de barrio para "calmar los ánimos".

Por supuesto, a su asamblea no acudió ningún vecino. Además mandó a sus guardias civiles y a sus grises a invadir el pueblo el domingo por la mañana para impedir toda movilización popular.

ASPECTOS POSITIVOS DE ESTA LUCHA

El logro fundamental de esta lucha ha sido descubrir *la fuerza de la unidad*. Los vecinos hemos vivido y sentido nuestra fuerza:

MARCHAR UNIDOS !

Nunca hasta ahora se había dado una lucha en Bifurca. Esto hacía que muchos de nosotros estuviéramos un poco escépticos ante sus resultados. Pero la cosa ha cambiado: Un "*es posible*" flota en el barrio. Y conocemos el camino: *luchar unitariamente y con decisión* para conseguir todo lo que necesitamos y es nuestro.

Esto lo hemos descubierto al ver las palabras engañosas del ayuntamiento. El "Plan Nacional" del que dependía el asfaltado de nuestras calles ha quedado atrás. Las obras se han iniciado. El Plan Nacional era un simple engaño.

LA FUERZA DE LA UNIDAD
ES POSIBLE !

Analicemos un poco también las causas que han hecho posible esta victoria popular.

En primer lugar *la participación activa* de los vecinos. Desde el primer momento los vecinos del barrio se han sentido protagonistas de su lucha, miembros activos en su desarrollo: la recogida de firmas, - las visitas a los vecinos informándoles de los hechos e invitándoles a la Asamblea, la difusión e información de los acuerdos en bares y - tiendas, etc... todo esto ha hecho posible una participación tan masiva. Es decir: *participación de numerosos vecinos, explicando personalmente la marcha de los acontecimientos*.

En segundo lugar la *Asamblea*, con discusión y decisión de los pasos a dar. Y tan importante una cosa como otra. Analizar todos juntos la situación ha sido importante para que todos nos sintiéramos responsabilizados de los acuerdos. Es el *instrumento* que necesitamos para - que nuestra unidad pueda ser un hecho.

En tercer lugar, la *actitud firme y no suplicante*, que se ha mantenido en cada actuación. En la carta al ayuntamiento se le exigía una respuesta favorable en el plazo de 15 días. La Asamblea se realizó ejerciendo nuestro derecho pisoteado de reunión, sin pedir permiso, ni poniendo condiciones legales al desarrollo de la Asamblea. En la senda se defendió nuestra pancarta ante la policía urbana, falangistas y guardia civil, y duró lo que habíamos acordado en Asamblea, a pesar - de los intentos de disolvernos que nos hizo la guardia civil.

PARTICIPACION ACTIVA

ASAMBLEA

ACTITUD FIRME

INSTRUMENTOS
DE UNIDAD

ASPECTOS NEGATIVOS

La confusión que se ha creado por la circulación de rumores sobre marchas al ayuntamiento y demás. Sin entrar en la oportunidad o no del contenido de estos rumores, creemos que su circulación confunde y rompe la unidad.

El que haya distintas visiones del problema y de los pasos a dar creemos que puede ser muy positivo y fecundo, siempre que se exponga en su sitio: en la Asamblea. Si esto se hace con un espíritu no sectario, de dar luz y perspectivas al problema que se trate, puede ser algo enormemente enriquecedor para el pueblo que lucha, siempre, claro está, que se sometan el conjunto de opiniones a la decisión que adopte la Asamblea.

Lo contrario provoca confusión y desunión, a la vez que un posible sentimiento de manejo en aquellos que en Asamblea decidieron unos acuerdos.

Ha faltado también una mayor organización del pueblo, que facilitara una mejor participación e información de todos los vecinos. La animación e información la ha realizado un grupo relativamente numeroso de vecinos, pero hubiera sido mucho más rico y positivo, que en cada calle, bloque y escalera, se hubieran realizado reuniones para estudiar el problema y sus posibles salidas.

Es algo que nos hace falta al pueblo si queremos conquistar uno a uno todos los derechos que hoy nos son negados.

ORGANICEMONOS!

EL LOGRO DE NUESTRAS ASPIRACIONES, de ver cubiertas todas y cada una de nuestras necesidades, de ver como los obreros vivimos en una sociedad justa donde se satisfagan ampliamente -- nuestras necesidades materiales de viviendas dignas, zonas urbanizadas, escuelas suficientes y adecuadas, hospitales eficaces y suficientes, etc...

En una palabra, la conquista de unas condiciones dignas y humanas de vida material y social para la Clase Obrera y el Pueblo Trabajador, PASA POR ORGANIZARNOS AL MARGEN DE LA LEGALIDAD BURGUESA, pasa por desarrollar amplias y decididas luchas contra todo lo que impide que tengamos lo que necesitamos y para conquistar todo ello es necesario ampliar y desarrollar la unidad de la Clase Obrera en el campo de batalla contra los capitalistas.

Cada combate por cada una de nuestras reivindicaciones es una escuela de lucha por la liberación total de la Clase Obrera. Cada acción contra los explotadores y opresores es una escuela donde descubrimos y forjamos nuestra unidad de clase contra el capitalismo. Hoy hemos dado un paso adelante: HEMOS LUCHADO UNIDOS, y los obreros de Bifurca lo sabemos ya.

EL PUEBLO TRABAJADOR QUE LUCHA UNIDO CONTRA LA EXPLOTACION CAPITALISTA, LOGRARA AL FIN Y A TRAVES DE ESOS PEQUEÑOS COMBATES, PREPARAR LAS CONDICIONES PARA LA VICTORIA FINAL DE LOS EXPLOTADOS CONTRA LOS EXPLOTADORES.

EL PUEBLO QUE LUCHA UNIDO...

LOGRARA LA VICTORIA TOTAL !!

ENSEÑANZAS DE LA LUCHA DE BIFURCA

NOTA DEL COMITE DE REDACCION DEL VALLES OBRERO:

Desde nuestra revista de Plataformas y Comisiones Obreras de Empresa, acogemos esta lucha de un barrio obrero de nuestra zona como manifestación de la unidad de objetivos que las fábricas y los barrios tienen en su lucha por librarse del yugo capitalista.

Es una misma lucha la de la clase obrera en las fábricas y la del pueblo trabajador en los barrios.

El incremento de esta lucha paralela llevará a la victoria contra el capitalismo opresor.

Queremos añadir, con todo, unas cuantas enseñanzas que se desprenden de la lucha de Bifurca y que creemos que tiene importancia subrayar.

1º EN CONTRA DE LA LEGALIDAD BURGUESA EN LOS BARRIOS OBREROS

Una verdad muy repetida: Las leyes e instituciones de una sociedad capitalista, son leyes e instituciones pensadas por el capitalismo para oprimir o engañar -¡integrar!-, para explotar a los trabajadores.

Nunca la burguesía hace leyes que la dañen a ella, o que vayan en contra de sus intereses. Nadie se mata a sí mismo, ¡si no está loco! Y los burgueses ni son idiotas, ni están locos. Buscan todas las trampas para engañarnos.

Sus instituciones, sus leyes son nuestra trampa: *Ayuntamientos, Sindicatos, Magistratura, etc.* Hay otro tipo de *instituciones legales* que dejan crear -a las que uno se puede apuntar o no, a diferencia en general, de las primeras- que aparentemente sirven para "*defender los intereses del pueblo*", pero que no son sino unos embudos tras los cuales quisieran limitar y encerrar la lucha proletaria.

En este sentido *las Asociaciones de Vecinos o Cabezas de Familia, los Centros sociales, Padres de Alumnos, Presidentes de Escalera, etc.* la burguesía los deja nacer para intentar frenar la lucha obrera que surge en los barrios y se desarrolla al margen de toda legalidad.

El capitalismo sabe que en la medida que el proletariado se lance a luchar al margen de toda la legalidad capitalista, irá descubriendo con claridad que los objetivos de su lucha deben apuntar hacia acabar con todo lo que es la causa y el origen de la explotación y la opresión: *la explotación del hombre por el hombre.*

Por ello, cuando la lucha obrera crece, lo que trata hacer es construir unos cauces, que sirvan para controlar y poder represaliar con más precisión a los mejores luchadores proletarios.

Este tipo de *instituciones legales* que el capitalismo "ha dejado" construir como resultado del aumento de la lucha obrera, no significan nada más que el intento de los capitalistas de frenar y desviar la lucha obrera de sus objetivos de clase anticapitalista.

Para ello cuenta con la colaboración de aquellos sectores de la clase obrera que siempre creen que "poco a poco" se puede arreglar todo, y que "más vale conseguir algo por las buenas que no pedir mucho y no conseguir nada por las malas".

DOS TIPOS DE INSTITUCIONES

Es necesario, por tanto, tener muy claro los *dos tipos distintos de instituciones legales*:

- a) Las que están directamente creadas para reprimir a la clase obrera y todo intento de lucha, y para ampliar la explotación y opresión capitalista (nos referimos al Gobierno, Ayuntamientos, Policías, Sindicatos, Magistratura, etc.)
- b) Las que están constituidas para frenar y desviar la radicalización de la lucha proletaria y que le sirven a la vez de ampliación de su control y represión sobre los mejores luchadores de la clase obrera (nos referimos a Asociaciones de Vecinos, de Cabezas de Familia, etc. etc.).

Distinguir los dos tipos de *instituciones legales*, tiene como fin definir nuestra postura distinta ante ellas, pues mientras que a las primeras (a) hoy ya debe rechazarse cualquier tipo de colaboración o de utilización, en las segundas (b) habrá que determinar en cada lugar su posible utilización o no, pero teniendo muy claro que esta utilización posible, sólo tiene un objetivo:

Reforzar la lucha proletaria y sus órganos clandestinos de lucha, para que se pueda pasar a la negación de toda utilización de estas *instituciones legales* y lograr con ello que la lucha obrera transcurre libremente sin cinturones que la ahoguen ni embudos que la pretendan frenar o desviar.

Con esto no queremos decir que forzosamente donde no ha habido lucha hayan de crearse estas instituciones legales y aprovecharlas.

Nuestra tendencia tiene que ser: *iniciar la lucha al margen de toda legalidad*, pero si las condiciones particulares del lugar nos obligan a tener que utilizar tal forma de legalidad, hay que plantearse desde el principio *la función utilitaria y transitoria (táctica) de tales órganos* y que lo que habrá que hacer es *luchar por crear las condiciones de lucha obrera que hagan innecesaria su utilización*.

LOS INTERESES de los CAPITALISTAS NO SON NUESTROS INTERESES

A los capitalistas les interesa que la clase obrera crea que todo se puede arreglar a través del "diálogo y amistosamente", e invita a que los obreros entren en sus *instituciones legales* para que así la lucha obrera no se "desmadre"; es decir, para que la lucha obrera no se plantee objetivos radicales de clase.

Cuando los trabajadores ya han descubierto ampliamente a través de sus luchas el carácter represivo y capitalista de un tipo de instituciones legales, es antiobrero y le hace el juego a la burguesía, lanzar o mantener la consigna de participar en dichos órganos legales.

En este sentido denunciaremos la política antiobrero de algunos grupos políticos reformistas que en las pasadas elecciones municipales se han lanzado a pretender que los trabajadores presentáramos candidatos para concejales.

Dicha política colaboracionista lo único que hace es fortalecer a la Dictadura Capitalista, dado que intenta hacer que los obreros encaucen su lucha a través de unos cauces que hace ya muchos años han demostrado su nula eficacia en cuanto a instrumentos de lucha obrera, y que es super-evidente su clara función represiva.

En este sentido la única política válida era y es:

Abstención y denuncia de su significado capitalista y de la farsa de las propias elecciones, fortaleciendo en cambio la política y la organización independiente y de Clase del Proletariado y del Pueblo Trabajador.

Repitámoslo: Cualquier tipo de institución permitida por la burguesía nace con las limitaciones que la propia burguesía le impone y con, lo que es peor, unos estatutos, normas o reglamentos establecidos que intentan hacer claudicar y desviar las reivindicaciones populares, encorsetándolas en los cauces legales para que pierdan su virulencia y se conviertan en simples oposiciones, peticiones o demandas pacíficas que en nada atentan contra el poder de la burguesía.

Si les viene bien a sus intereses capitalistas o temen males mayores, conceden la petición, después de dejarla desprovista de su fuerza. El cauce legal juega así su papel, convencernos de lo que no es verdad: *de que existen unas leyes y unas instituciones para defender al Pueblo de los atropellos de la minoría burguesa.*

En cambio, si a la burguesía no le interesa concedernos lo que "pedimos" nos dará largas con los papeles, visitas a departamentos y oficinas distintas, esperas, plazos, hasta que, una vez perdida la combatividad del primer momento nos cansemos y lo dejemos estar.

LOS BURGUESES INTENTAN
POR TODOS LOS MEDIOS
FRENAR
LA COMBATIVIDAD OBRERA

La combatividad tiene auges y retrocesos, subidas y bajadas. No aprovechar los momentos de real combatividad de las masas esperando supuestas concesiones y arreglos pacíficos con los capitalistas en el futuro, puede significar continuamente perder el tren de la lucha obrera y hacer que la lucha proletaria vaya tras los intereses de la burguesía.

Las condiciones de combatividad que existen hoy, pueden haber desaparecido mañana.

La burguesía, que sabe todo esto, nos da largas siempre; de oficina en oficina y de promesa en promesa, hasta que logra dejarnos fuera de juego.

Este es el papel jugado por las instituciones legales en los barrios. Su propia dinámica interna nos mete en los cauces legales y diluye la fuerza de los Trabajadores en la legalidad burguesa.

Lo cual no quiere decir que no haya que utilizarlos. Los trabajadores tenemos muy claro que todo aquello que nos puede conducir a la destrucción del capitalismo, todo lo que nos pueda acercar a la sociedad sin clases debemos utilizarlo.

Todo lo que puede ejercer un papel de cuña para romper la podrida sociedad capitalista hay que usarlo para acelerar su caída.

ASPECTOS POSITIVOS DE ESTAS ASOCIACIONES

En los barrios dormitorio de las afueras de las ciudades y pueblos en que el capitalismo intenta encerrarnos, individualizarnos a cada uno en su casa, alejados de los problemas de los vecinos y de los asuntos colectivos, dejando para los burócratas de los ayuntamientos la solución de tales problemas que no viven y, que, por tanto, no tienen ningún interés en solucionar, ni pueden hacerlo pues sus patronos se les echarían encima, un tipo de asociaciones o centros legales

- pueden servir para aglutinar y unificar los primeros esfuerzos,
- pueden servir para establecer las primeras relaciones entre los vecinos, miembros del Pueblo Trabajador.

Pero la lucha obrera, en el momento que se desate, romperá sus marcos legales y buscará la libertad de la calle como lugar de expresión.

A pesar de que el pueblo trabajador de Bifurca no tenía experiencias anteriores de lucha en su barrio, habían entendido la lección de otros barrios obreros (Sta. Coloma, Polvorín, Trinidad, Torre Baró, Prosperidad, etc.) y se lanzan a la calle: recogen firmas, grupos de vecinos explican el problema a los demás.

Superan los estrechos marcos de la legalidad cuando llega el momento.

Como poco antes Vallbona y Torre Baró se habían echado a la calle con pancartas y habían arrastrado a la mayoría de trabajadores tras su reivindicación del agua y ahora últimamente Ciudad Meridiana por el gas. Bifurca lucha abiertamente por el asfalto y en contra del polvo.

El único marco de los trabajadores es la calle, nuestra única legalidad es el derecho y la razón de la mayoría pisoteada, que crea la riqueza y la vida y es desposeída de ella por unos pocos que viven bien a base de apropiarse de lo que producimos en las fábricas y consumimos a través fundamentalmente de la familia en el barrio.

Contra esta minoría explotadora, su policía, su guardia civil, sus sociales, sus municipales, sólo la acción decidida de las masas explotadas puede alcanzar la victoria.

Esta acción requiere un trabajo abierto por parte de los trabajadores - vecinos más conscientes.

La clandestinidad es necesaria para organizarnos más eficazmente y poder sobrevivir mejor de la represión capitalista. Pero la acción en medio de las masas requiere además una lucha abierta, un dar la cara, ser conocido por estas masas que acaban confiando de esta forma en la fuerza colectiva del proletariado que se organiza masivamente fuera de la clandestinidad.

LUCHA EN LA CALLE Y A PLENO DIA

La lucha del pueblo trabajador por sus necesidades de clase es una lucha que se realiza en plena calle y a la luz del día ante las narices de los capitalistas y de sus instrumentos represivos.

Es impensable creer que la lucha proletaria puede existir en las catacumbas.

Los vecinos del barrio tienen que discutir ampliamente sus problemas, sus necesidades, tienen que hacer muy claro para todo el mundo la necesidad de combatir unas cosas y la necesidad de luchar abiertamente y masivamente por otras mejores. Y esto sólo es posible a través de que la mayoría del pueblo obrero discuta abiertamente sus problemas.

Esto marca desde el principio el terreno donde se va a desarrollar la lucha por tales necesidades:

La calle y a plena luz del día.

Crear que los problemas y la lucha se resuelven en su totalidad en el más oscuro de los secretos, es no comprender nada de la lucha de clases contra el capitalismo.

Es necesario que en el mercado, en el Bar, en el autobús, en las escuelas, en las casas de vecinos, en las juntas de escalera, en todo lugar donde se reúna gente para desarrollar la vida cotidiana sea un centro de debate permanente sobre las condiciones de existencia social y política de la Clase Obrera.

Este discutir abiertamente los problemas del barrio es lo único que hará tomar conciencia colectiva de la necesidad y la posibilidad de luchar por ellos y resolverlos a través de su decidida participación en el combate contra la minoría de explotadores y opresores.

EL OBRERO CONSCIENTE

DISCUTE ABIERTAMENTE SUS PROBLEMAS DE CLASE

Los hombres más avanzados, los más decididos, los que tienen más conciencia de sus intereses de clase, los más templados en la experiencia y conocimiento de la lucha proletaria, deben de ser aquellos que encabezan todo acto de protesta y de lucha de la mayoría del Pueblo Trabajador.

Todo dirigente obrero es en primer lugar un eficaz y decidido combatiente de primera línea que con su comportamiento señala a los demás la necesidad del combate y de la lucha.

El Pueblo Obrero tiene que ver en los actos de sus dirigentes la necesidad de afrontar abiertamente sus problemas y de salir a la calle a luchar por ellos.

En resumen, el dirigente obrero debe de ser el primero en demostrar como *la lucha por nuestras necesidades de clase se desarrollará a través de la lucha abierta y masiva de la mayoría de los explotados y oprimidos contra los capitalistas.*

Esta necesidad de lucha abierta y masiva ha sido falsificada por los reformistas que pretenden decir que lucha abierta y masiva es igual a cauces legales. Esto es falso, la utilización de según que cauces legales puede ser en un momento dado una forma más de llamar a esa lucha abierta y masiva, pero la lucha de masas es justamente algo *al margen y contra la legalidad burguesa.*

El pueblo obrero de Bifurcación, al sacar sus pancartas, al manifestarse en la calle, al negarse a recibir órdenes de los guardia civiles, estaba saltándose toda legalidad y lo hacía a través de una *lucha abierta y con una amplia participación del Pueblo Trabajador.*

ESTA ES LA LINEA DE LUCHA MASIVA QUE HAY QUE IMPULSAR Y ESTA SE REALIZA AL MARGEN Y EN CONTRA DE LA LEGALIDAD, SE REALIZA A PLENA LUZ DEL DIA.

Los trabajadores no aceptamos que la burguesía y sus leyes nos digan lo que se puede y lo que no se puede hacer, lo que entra dentro de la legalidad y lo que se sale.

Nosotros sabemos que cuando ellos nos dicen: "Esto no es legal y no se puede hacer", quiere decir que esto interesa a la Clase Obrera y debemos luchar por ello al margen de toda ley.

Su ley está hecha contra nosotros y nosotros hemos de luchar por nuestros intereses de clase contra la ley capitalista.

Nuestro destino los construiremos en la calle, en las cárceles, en la lucha de masas.

Y lo construirán esos millones de seres anónimos que no pusieron su firma debajo de ningún decreto-ley, y lo construirán a pesar y en contra de la ley y de los que hicieron y defienden la ley de la explotación y de la opresión.

A los cauces de la legalidad burguesa, los trabajadores de Bifurcación han opuesto, pues, los cauces de *la acción y la organización popular libre y sin trabas* (aunque se esté en los inicios).

Al vicio de hacerlo *todo* a escondidas, en la clandestinidad y esperar así la respuesta imposible de las masas, han opuesto un tipo de acción abierto.

2 LA COMBATIVIDAD DE LAS MASAS

La combatividad de las masas, nuevamente se descubre en esta lucha. No en su cota máxima, pero sí en su marea ascendente.

Se nos acusa más de una vez a VALLES OBRERO de sobrevalorar la fuerza y vitalidad actual del proletariado.

Y, sin embargo, en la mayoría de las luchas descubrimos aquellos detalles que demuestran un alto grado de combatividad espontánea de las masas.

Cuando en Sta. Coloma o Vallbona-Torre Baró el pueblo en la calle rompe repetidamente los cordones de policía o guardia civil, cuando en Bifurcación este mismo pueblo se lanza a la calle de forma inopinada, -unos 2.000-, un grupo de mujeres defienden su pancarta del famoso "cherif" del pueblo, un grupo de jóvenes le insulta y le pega, las masas están demostrando su combatividad. Que como antes decíamos

evidentemente tiene altibajos, que requiere un largo proceso de concreción y una vanguardia decidida que la oriente, pero que indudablemente madura ya, en la mayoría de las luchas que nos encontramos.

Nosotros pensamos que no detectar *esta combatividad* es fruto de una miopía típica: la que contagia la pequeña burguesía con su visión corta de vista. Hay que descubrir *la combatividad* precisamente en estas posturas decididas, aunque incipientes, como las de la lucha de Bifurcación.

Su existencia de hoy rebela ya una posibilidad de desarrollo. Su presencia indica ya que el pueblo explotado está sacudiéndose el yugo.

En otras partes, en otras luchas, *la radicalidad mayor marca por dónde pasa la avanzadilla de la clase y dónde está su futuro.*

VALLES OBRERO HA PEDIDO A UN VECINO DE BIFURCA UNA NOTA SOBRE LA NUEVA SENTADA DEL DIA 30 DE DICIEMBRE.

LA NOTA SE HA CONVERTIDO EN UNA ESPECIE DE RESUMEN DE TOTO ESTE V.O.

Aquí está:

Bifurcación es una paella dentro de la cual deja caer sus excrementos el ASLAND con su polvo (de noche parece que nieve), la RENFE con sus márgenes y tierras y sus pasos prohibidos, el Besoso con su niebla y humedad y los elementos con sus tormentas que llenan las calles de barro, (las calles de los barrios obreros, ¡claro!).

A todo esto los servicios públicos están a dos kilómetros del barrio... Los vecinos eran conscientes de sus problemas, pero nunca se había hecho algo colectivo.

Había y hay, una agrupación de vecinos que más bien es utilizada como amortiguador de las iras del pueblo y la ineptitud y desorden de todo Ayuntamiento capitalista, como el nuestro. Entre las cartas mutuas se perdían todas las energías.

Todo empezó por octubre, después de un largo verano, en que los vecinos de una calle se cansaron de vivir enterrados (hay una calle que del polvo que flota tienen que vivir con las ventanas cerradas y sin poder salir).

Se reunieron y dijeron a un concejal que, o arreglaban aquello, o hacían una zanja impidiendo el paso a los vehículos. Fue el punto de partida. Los vecinos se lo fueron comentando y despertando de la conformidad en que vivían. Se encontraron un centenar de ellos y decidieron hacer una sentada porque "como se veía en otras partes, la única manera de que te hagan caso es uniéndose todos y saliendo a la calle".

Así fue. Dos mil vecinos se reunieron a la entrada del pueblo dispuestos a permanecer sentados una hora, pasase lo que pasase. Las mujeres defendieron la pancarta ante un municipal que quería romperla. Vinieron los "civiles" pero nadie se movió. Luego en manifestación se dijo que se volvería otra vez.

Todo fue bien hasta aquí. Incluso la misma guardia civil dijo que comprendía (¿hubiese dicho lo mismo si en lugar de 2.000 hubiesen sido 500?). Pero como decían todos, no debía dejarse enfriar este movimiento.

A los 15 días se volvió a encontrar el centenar de vecinos y escribieron al Ayuntamiento pidiendo un plan general de obras para acabar de urbanizar el barrio.

Contestó el Ayuntamiento que no había ningún plan, pero que... (y aquí una serie de explicaciones técnicas y legalistas para acabar diciendo que las calles las tenían que pagar los vecinos, haciendo juntas de propietarios y dirigiendo ellos mismos las obras.) Al final pedía una comisión de vecinos para hablar de todo esto.

Los vecinos dijeron que hacía tres años que pagaban y no se había hecho obra alguna en el barrio. Por lo tanto ya estaban pagadas de sobra. Además, como alguien había dado nombres al Ayuntamiento, y se conoce por experiencia la táctica de buscar el cabeza de turco, que no irían en comisión, sino todo lo contrario: se pedía al Ayuntamiento una comisión para que viniese al barrio a explicar a todos la solución propuesta y nuestra solución.

Contestó el Ayuntamiento diciendo que no venía y amenazando que si se hacía la Asamblea, no estaba autorizada... Nos teníamos que encontrar... pero ajusticiaron a Carrero Blanco tres o dos días antes de la fecha propuesta. Desconcierto entre el vecindario... No se hizo y se aplazó para el domingo siguiente.

El centenar de vecinos que se había reunido para discutir las acciones no pudo volver a contar con la Agrupación, porque nos prohibió hacerlo en su local. Y, sin embargo, el domingo propuesto, 30 de diciembre, empezamos unos 60. Decidimos no ir al Ayuntamiento a no ser que al final fuésemos muchísimos. Fuimos por todas las calles invitando a los vecinos. La columna fue aumentando. Llevábamos tres pancartas y un motorizado que nos seguía pero sin meterse (iba comunicando por radio, pues la guardia civil nos esperaba en el Ayuntamiento). Al cabo de una hora y media éramos 500, pero con mucho falangista y social dentro. Volvimos a la sentada en señal de protesta en el mismo sitio de la otra vez e intentamos una Asamblea.

Se habló y a los que hablaban un social camuflado decía "que se levante". Cuando dábamos por acabada la sentada se presentó toda la plantilla de la guardia civil de Moncada. Pidió alguna identificación que se negaron a darla y sin más se disolvió.

Pero durante la semana siguiente la guardia civil a través de la agrupación de vecinos estuvo atemorizando al barrio hablando de listas de nombres, de que una vez pasaba, pero que ahora el gobierno civil ha tomado cartas en el asunto y que si se intenta otra vez no responden de lo que puede pasar.

Como siempre, meter miedo. Pero como siempre, también, la lucha continúa hasta que eliminemos el desorden capitalista hecho en Bifurca de barro y polvo, nubes de cemento del Asland, especulación del suelo y falta de cualquier servicio público...

